

Piette, Martin, Olivier, Lamarche, Lamarche, Fafard, Lachapelle, Gervais et autres. . .

Aux premiers rangs, pour la cérémonie de la veille et pour celle du sacre, près du lieutenant-gouverneur de Québec, du maire de Joliette et des autres citoyens éminents, à l'avant de l'immense foule de fidèles qui remplit la vaste église jusqu'à la déborder, on remarque avec émotion le père et la mère du nouvel évêque, son frère, sa soeur et sa belle-soeur. De quel abîme de joie pieuse et de religion affectueuse, ces vénérés parents de l'élu de Dieu ont dû se sentir emportés ! Il y a de ces sentiments complexes que l'âme devine, mais que la plume se refuse à décrire.

D'ailleurs, partout dans l'immense assistance, sur les figures ravies des enfants, dans le regard attendri des fidèles et jusque sur le front plus grave des évêques, c'est la même joie et c'est le même bonheur qui se reflètent de diverses façons. Ce collègue, ce père en Dieu, cet évêque nouveau, que l'Eglise honore et acclame, pour tous c'est un prince tiré du peuple, ce sera un aide, un guide, un pasteur. Aux yeux de la foi, c'est tout dire. Nous savons bien, certes, que la croix qui brille sur la poitrine de nos évêques n'est qu'un symbole de celle très lourde que leurs épaules ont à porter, mais nous sentons l'esprit de Dieu qui passe, et quand, tout à l'heure, dans toute la majesté des vêtements pontificaux, Mgr Forbes, le deuxième évêque de Joliette, lèvera sa main pour bénir ce peuple, il verra toutes les têtes s'incliner avec foi autant qu'avec amour, avec amour autant qu'avec foi. Longue vie au deuxième évêque de Joliette ! Gloire à Dieu au plus haut des cieux !



Gloire à Dieu et longue vie à son élu ! C'est bien là ce qui résume tous les beaux discours qu'on a adressés à Mgr Forbes,